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哈里·凯恩，只为爱发电很难！
哈里·凯恩今夏会离开热刺吗？整个欧洲足坛都在关

注这个问题，本赛季这位英格兰前锋依旧表现出色，打进

17球占据英超射手榜头名，助攻13次同样是联赛第一，最

令人觉得不可思议的是热刺本赛季联赛迄今为止一共也

就打进了49球，哈里·凯恩直接参与的比例高达61.2%，说

是一人扛起了整支球队也不为过。

但与哈里·凯恩神勇表现形成鲜明对比的，是热刺的

整体颓势，联赛29轮积48分，落后第四名切尔西三分，能

否拿到下赛季欧冠资格仍是个未知数，足总杯八分之一

决赛被埃弗顿淘汰，欧联杯八分之一决赛被萨格勒布迪

纳摩三球逆转无缘八强，仅有联赛杯打进决赛可聊以自

慰，但决赛能否击败如日中天的曼城还不好说。

今年夏天，哈里·凯恩将迎来自己的28岁生日，如果

本赛季热刺继续无冠，甚至是无缘下赛季欧冠，他是否应

该离开白鹿巷球场？
本版撰稿 特约记者 谢勤德

欧洲杯后来个了断
哈里·凯恩有市场吗？答案显而易

见，顶级中锋是稀缺资源，尤其考虑到
英格兰前锋正值当打之年，曼城的阿
奎罗、皇马的本泽马、尤文图斯的C
罗、曼联的卡瓦尼以及拜仁的莱万多
夫斯基都已经年过三十，加上本赛季
失去苏亚雷斯后未做补强的巴萨，这
些球队都对中锋有刚需，所以问题不
是有没有球队愿意引进哈里·凯恩，而
是英格兰人是否想要转会。

“在目前，这是个很难回答的问
题。”哈里·凯恩说，他正随英格兰队征战
世界杯预选赛，而在今年夏天还有欧洲
杯，英格兰前锋并没有关闭任何一扇门，
他希望能等到欧洲杯结束后再做决定。
“现在我的全部精力都集中在世

界杯预选赛上，而在这个国际比赛周
结束后，我还要回到俱乐部继续为热
刺而战，赛季结束后则是欧洲杯，我必
须集中全部精力，这非常重要。”哈里·
凯恩斯说，“现在分心去回应外界的各
种流言蜚语，无论对我个人的表现，还

是球队的整体状态都是有害的。”
哈里·凯恩与热刺的合同要到

2024年夏天才会到期，但历史经验告
诉我们，当一位顶级球星下定决心要
转会，俱乐部是很难阻止的，他们能收
获的最好结局就是卖出一个尽可能的
高价———比如说贝尔与莫德里奇，而
且从热刺目前的经济状况以及主席列
维的风格来看，与其强留球员，白鹿巷
更倾向于完成一笔好买卖。
但前提是球员下定决心要走。“就

我个人来说，我总是集中全力于一个
目标，全身心地投入到一份工作中，在
目前，我要做的就是帮助热刺强势完
成本赛季收官阶段赛事，帮助英格兰
赢下世界杯预选赛并竭尽全力在欧洲
杯上取得好成绩。”

英格兰前锋的态度很明确：“听
着，现在我会努力置身于这些猜测之
外，我会全神贯注地投入到赛场中去
直到今年夏天过去，然后该发生什么，
自然就会发生。”

留队底线：联赛前四和联赛杯冠军
没有哪位球员不想要赢得冠军，

哈里·凯恩自然也不例外，在波切蒂诺
时代，他曾无比接近英超冠军和欧冠
冠军，但最终都未能如愿。穆里尼奥上
任后，热刺的表现并没有发生明显提
升，哈里·凯恩的职业生涯黄金阶段则
在不断缩减，本赛季热刺至少需要取
得怎样的成绩，才能让他看到希望并
安心留队？
“是的，最近一段时期热刺的表现

有些糟糕，这大家都知道，不过怎么说
呢，虽然我们输给了阿森纳，但在那场
比赛之前，我们毕竟已在北伦敦德比
中连赢了五场。”哈里·凯恩说，“那场
失利确实让我们很难受，当然了，还有
欧联杯被萨格勒布迪纳摩逆转那场，

真是太令人失望了。”
在对萨格勒布迪纳摩的首回合比

赛中，热刺主场2比0取胜，所有人都
认为热刺晋级已成定局，然而意想不
到的事情在次回合发生了，第83分钟
被扳平总比分，第106分钟被反超，最
终2比3出局，赛后主帅穆里尼奥震
怒，哈里·凯恩也承认球队态度有问
题。
“比状态不佳更糟糕的是我们没

有正确的态度，你总会输掉比赛，也总
会遇到表现不如对手的时候，但那场
比赛我们不是因为这个输球，而是因
为没有斗志和激情，作为球员，这样的
表现会让你感到耻辱，我们必须保持
正确的态度。”

“之后对维拉的比赛我们回到了
正轨，踢出了一场好球，但这还不
够，我们需要的不仅仅是一场比赛
表现出色，我们需要的是在每一场
比赛中都拿出最好的表现来。”哈
里·凯恩说，“从整个赛季的角度来
看，我们距离前四差距不多，只差几
分而已，然后还有一场联赛杯决赛
要踢，当5月底一切尘埃落定时，如
果我们打进了前四并拿到了联赛杯
冠军，我想所有人都会说这是个非
常不错的赛季。”
“联赛还剩九场，杯赛还剩一场决

赛，从现在开始我们必须专注踢好每
一场比赛，如果我们能够保持这样的
态度，我相信一切都会变得顺利。”

学习C罗和莱万，30岁依然乘风破浪
哈里·凯恩出生于1993年7月28

日，今年夏天将年满28周岁，以前人们
普遍认为这是中锋最黄金的年龄，或
者换句话说———已经没有更多潜力可
以挖掘了。
但近几年来，这一观点受到了不

小挑战，本周三英格兰队将在新温布
利球场迎来波兰队，后者头号前锋莱
万多夫斯基将在今夏迎来33岁生日，
而他职业生涯打进的全部542粒进球
中有299球是在27岁之后完成的，本
赛季他为拜仁出场36次打进了42球，
大有希望连续两个赛季进球超过50
球。
“毫无疑问，莱万多夫斯基是一位

梦幻般的球员，他是一位不可思议的
超级杀手，跑位如同鬼魅，对球队的贡
献是全方面的，不仅是进球而已，并且
每个赛季都能保持这样的高水准。”

哈里·凯恩对波兰前锋不吝赞美
之词，后者同时也给了他信心：“他打
进的那些进球里，很大一部分是来自
过去五年间，该怎么说呢，我感觉时代
变了，现在在三十出头的年龄迎来职
业生涯巅峰才是常态，莱万多夫斯基
是个例子，此外再看看梅西和C罗吧，
有很多球员的巅峰期是在30岁之后出
现的。”
“所以这就是我的目标，我今年27

岁，我感觉自己仍充满动力，还有大把

时间去学习和提高。当我看到莱万多
夫斯基这样的球员时，我的动力只会
更足，更坚定地去提升自己，我觉得自
己完全可以做到。”
事实确实如此，本赛季哈里·凯

恩的场上职能发生了不小变化，在
保持进球率的同时更多参与到组织
进攻中去，以温格的说法：“考虑到
超强助攻能力和广阔视野，他现在
就是个10号球员。”古力特也说英格
兰人是个完美的10号：“虽然他跑得
不够快，但足够聪明，知道该如何
撕裂对方防守，热刺球员都知道只
要把球给他，接下来十有八九就能
进。”

英格兰队不想当看客
影响哈里·凯恩去留的另一个关

键因素是今夏欧洲杯，作为英格兰队
队长，哈里·凯恩无比期望能带队杀入
7月11日在新温布利球场举行的决赛并
拿到冠军，英格兰媒体则认为如果他
做到了，留在热刺的可能性便会大大
增加，因为这意味着他已经证明了自
己，无需再去别的地方寻求捧杯机会。
“你很难不去想这些（冲击欧洲杯

冠军），因为这无论对我个人还是整个
英格兰都意义重大，如果我们能够做
到，那会是个不可思议的时刻，但很显
然这不是想想那么简单，不是说我们
只要去了就能赢，然后任务就完成
了。”
“英格兰队已经很久没有赢得冠

军荣誉了，我们拥有最好的球员，结果
却是一次又一次的失望，如果我和鲁
尼一样不能带着一项国际赛事冠军退
役，那肯定令人痛心疾首，将会成为我
一生无法抚平的伤痛。”
对英格兰队来说，想要赢得欧洲杯

冠军，哈里·凯恩的进球必不可少。“是
的，我知道进球是我的责任，我对自己
在2016年欧洲杯上的表现非常失望，但

2018年世界杯就完全不一样了，那是一
次美妙的旅程，我打进了许多进球，帮
助球队取得了好成绩，希望我们能在今
年欧洲杯上延续这样的表现。”

哈里·凯恩说，“就像我刚才说的
那样，我还有大把时间去学习和提高，
摒弃不好的留住好的，大家应该也都
看到了我本赛季的位置变化。就我自
己来说，我觉得现在自己在精神上正
处最佳状态，如果说球员的职业生涯
是一篇文章，那我的这篇还远没有写
完，我感觉自己现在写的很好，也希望
未来几年里能够越写越好。”

“我想你从更广的角度

上来看! 我们离前四还有

一段距离! 还有一个杯赛

决赛要去踢" 所以如果在

五月底的比赛前我们能够

进入前四! 并赢得卡拉宝

杯! 我想每个人都会说这

是一个不错的赛季" 在我

职业生涯中! 身为一名球

员! 我从来没有过高过低

地眼光看待过这些事 !这

都是足球的一部分" 你将

经历艰难和美好的时光 !

重要的把注意力集中在大

局上" 这正是我现在努力

做的事! 我相信整支球队

也会在努力去做"


